

**El Instituto Nacional de Psiquiatría Ramón de la Fuente Muñiz
se une a la pena que embarga a familiares, amigos y
colegas ante la irreparable pérdida de la destacada investigadora**

Guillermina Natera Rey

13 de enero 1946 - 24 de abril de 2024

La doctora Natera formó parte del grupo que fundó el Instituto Mexicano de Psiquiatría. Fue Investigadora Emérita del Sistema Nacional de Investigadores, Directora de Investigaciones Epidemiológicas y Psicosociales de 2008 a 2018, Coordinadora del Centro Colaborador OPS/OMS, docente y tutora de los programas de posgrado de las facultades de Medicina y Psicología de la UNAM.

Fundó una línea de investigación enfocada en mejorar la salud mental de los familiares de usuarios de alcohol y drogas, lo que le valió amplio reconocimiento nacional e internacional.

Tenía un profundo interés en la salud mental de las mujeres y aportó una visión crítica de los aspectos socioculturales relacionados con el consumo de sustancias y la violencia, tanto en el ámbito urbano como en el rural.

Innovó en el campo de las intervenciones breves para reducir el consumo de alcohol en el primer nivel de atención. Formó a toda una generación de investigadoras que continuarán su legado y la extrañarán profundamente. Tenía una fuerte convicción en el trabajo colaborativo y la mirada interdisciplinaria.

Su compromiso con la investigación psicosocial y la salud mental pública es invaluable y recientemente, fue reconocida con el Premio Dr. Gerardo Varela 2024.

Entusiasta, amorosa, generosa, tenaz, noble y aguerrida, nos acompañará siempre.

Descanse en paz

